



Los entrenadores personales están de moda, y por ello empieza a haber posgrados dedicados a formarlos. /BERNABÉ CORDÓN

Únicos en su especie: los máster con 'copyright'

Cada vez surgen más títulos sobre estudios que están de moda o áreas muy específicas. Algunos sólo se imparten en un punto del país

MAR MUÑIZ

El negocio de los máster viene casi siempre con un pan debajo del brazo; completan, con el prestigio de una universidad o centro de formación superior, estudios que quedan inconclusos en muchas titulaciones; y se han convertido en sinónimo de solución al problema del empleo para muchos universitarios.

Por estas tres razones, no hay área de conocimiento que se precie que no presuma de tener un máster. Algunos campos vírgenes hasta hace poco cuentan ya con el suyo. Han abierto brecha en España y, de momento, son únicos en su especie. No obstante, si tienen éxito entre la clientela, el copyright de la exclusividad tiene los días contados: no tardarán en ser imitados.

►La Universidad de Extremadura ha recogido el testigo de otras europeas y estadounidenses en cuanto a estudios musicales. Prueba de ello es el recién inaugurado máster universitario en **Guitarra e Interpretación Musical**, que empezará sus clases en octubre. A lo largo de dos años la formación que se imparte pretende alcanzar la excelencia académica. Es preciso superar dos pruebas de admisión que consisten en la interpretación de un repertorio libre durante 15 o 20 minutos. Uno de sus docentes es Ricardo Gallén, profesor del prestigioso Mozarteum de Salzburgo, en Austria. Más datos en www.unex.es/unex-secretariados/postgrado.

►La Universidad de La Laguna imparte la tercera edición del máster en **Tanatología**, una disciplina que aborda el peliagudo tema de la muerte y los cuidados al fin de la vida. Está destinado a formar profesionales sanitarios desde un punto de vista multidisciplinar. Su programa abarca contenidos desde cómo afrontar los con-

flictos éticos (eutanasia, suicidio...) hasta la atención del duelo familiar y la petición de órganos para trasplantes. Casi 900 horas dedicadas al trance final de la muerte, 225 de las cuales se ocupan en prácticas clínicas y talleres. Más información en www.tanatologia.org/master.

►Otro de los máster que han inaugurado área está organizado por la Universidad Complutense de Madrid y el Hospital Gregorio Marañón. Se trata del **Máster en Arteriosclerosis**, cuya primera edición comenzará el próximo noviembre. Sus profesores provienen de diferentes universidades y los alumnos emplearán 200 horas a la teoría, 200 a la práctica y 100 a un trabajo

máster especializado en la adopción de menores. Se trata del título en **Intervención Clínica y Psicopedagógica en Adopción de Menores Institucionalizados y en Situación de Riesgo**, con una duración de 500 horas desarrolladas en un curso académico. Está destinado a formar profesionales que respondan a las necesidades de instituciones mediadoras en los procesos de adopción y acogimiento. Más información en www.ucm.es/info/ucmp.

►Los entrenadores personales están de moda y, de hecho, existen muchos cursos para formarse en esta profesión. No obstante, sólo el que imparte La Salle Universities junto a la escuela Orthos tiene rango de máster universitario. Madrid,

Barcelona, Valencia y Zaragoza son las ciudades donde se celebra y tiene una duración de 300 horas. El programa incluye contenidos técnicos avanzados y herramientas de *marketing* y ventas. Para ampliar datos: www.orthos.es.

Estas maestrías exclusivas 'sobrevivirán' y se implantarán en otros centros de estudios si aportan soluciones y logran convencer a los estudiantes

de investigación en el ámbito de la medicina cardiovascular. Para conseguir más información, se puede consultar www.ucm.es/info.

►El **Máster en Matrimonio y Familia** de la Universidad de Navarra (www.unav.es/icf) celebra ahora su cuarta edición. Consta de 84 créditos y tiene como objeto abrir nuevas perspectivas laborales en el área del asesoramiento familiar y conyugal a universitarios provenientes del Derecho, la Psicología, la Educación y la mediación familiar, entre otros.

►La Universidad Complutense de Madrid, en colaboración con el Instituto del Menor y la Familia, pondrá en marcha este año el primer

►El máster de **Educación de Personas con Discapacidad Sensorial: Visual y/o Auditiva** se puede cursar en la Escuela de Magisterio Luis Vives de la Universidad Pontificia de Salamanca (www.upsa.es/w3/sitios/postgrados). Su programa pretende dar respuesta a un colectivo -el de los sordos y/o ciegos- con necesidades educativas muy específicas. El objetivo es formar maestros, logopedas, pedagogos y psicólogos en la integración y normalización de los discapacitados. Tiene una duración de 750 horas y se desarrolla durante dos años académicos. Cien de ellas están destinadas a las prácticas profesionales y otras tantas a la supervisión y tutoría del proyecto final.